
— 1 —

评 建 简 报
第五期

评建办公室编 2021 年 4 月 30 日

学校“六说”活动重磅启动

为有效落实立德树人根本任务，提升人才培养质量，4月 15日上午，学校

启动“六说”活动，校长李崇光率先说学校发展。21、23日，院长说专业、职

能部门说服务分别进行。全体校领导，各教学单位院长（主任）、党总支书记、

教学副院长（主任），各评估观测点责任部门负责人，自评报告撰写组全体成员，

评建办全体成员参加。副校长李桂兰主持。

“六说”即校领导说学校发展、教学单位院长（主任）说专业、职能部门

说服务、党总支书记说党建、教师人人说课程、全校各个说育人。开展“六说”

活动，旨在帮助各单位梳理工作思路、促进广大教职员工加深对本科教育理念认
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识、达成以评促建的实质要求。

李崇光从学校概况、学校管理体制、学校办学定位、办学理念和校园文化、

“十四五”学校根本任务和重点工作等六个方面概说学校发展，为各单位开展“六

说”活动进行示范。

各教学单位院长（主任）分别从基本情况、办学条件、学科专业建设思路、

人才培养、亮点和成效、存在的问题、发展目标及路径等七个方面进行介绍。教

务处、监评中心、学生处、人事处负责人分别从基本情况、服务教学、三全育人、

创新亮点、存在的问题和解决思路等六个方面进行介绍。介绍以 PPT展示加解

说的方式进行。

李崇光等校领导对各单位“六说”进行了点评，在肯定前期工作的基础上

提出改进意见和建议，并要求各单位要进一步认真梳理、总结、提炼，把办学过

程中最具特色、最为闪亮的工作和成绩展示出来，把首义的办学实力和办学水平

展示出来。

据了解，职能部门说服务、党总支书记说党建、教师人人说课程、全校各

个说育人将随后开展。

教务处组织召开教学建设组迎评专项工作会

4月 28日上午，教务处于行政楼 8楼理事会接待厅召开教学建设组迎评专

项工作会。副校长李桂兰出席，教务处处长张小菊，监评中心主任刘媛媛，教务

处副处长周自伦、雷敏，各教学单位教学副院长（副主任）、系主任、专业负责

人，教务处相关人员及部分教师参加会议。

会上，雷敏对教学建设组迎接诊断评估相关工作进行安排，明确了各项任

务需完成的时间节点。针对 2020-2021学年课程考核归档中需要注意的问题，她
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进行说明，并详细介绍了 2020-2021学年第 2学期试卷命题工作内容，和此前专

家审查试卷的基本情况。她还从考核内容、难易程度、重复率、参考答案及试卷

格式等方面，对试卷的命题工作提出了基本要求。最后，雷敏对 2021-2022学年

的排课工作安排进行说明，并强调了该工作的重要性。

周自伦首先对毕业设计（论文）工作的初期阶段检查情况、专家反馈的问

题以及下一步的工作安排进行通报，并对存在的问题进行了归纳。针对校外实习

基地建设工作，他提出了三点要求：一是实习基地总量要足，二是要对重点的实

习基地进行资料汇编，三是将推荐专家考察基地。最后，他对社会实践的学分、

模式及管理进行说明，并表示，各学院应成立社会实践工作领导小组专门负责开

展此项工作。

张小菊对学校人才培养方案的修订工作进行了讲解，对各环节教学大纲易

出现的问题、填写说明及示例等内容进行详细说明。并对“一师一优课”评定、

“课程思政”专项讲座和专题示范、“教师人人说课程，门门课程说大纲”活动、

规范专业核心课程建设与管理、教师教学技能培训、课堂教学行为规范培训、

OBE 专项培训以及“课堂教学人人过关”等教学质量提升月系列活动进行了介

绍。最后，她对一流本科课程、一流本科专业建设点、基层教学组织、教学成果

奖以及教学研究项目的申报等建设性项目进行了详细说明，并鼓励老师们积极参

与。

结合迎接本科教学合格评估工作，刘媛媛对会议布置的相关工作内容进行

了补充说明，并提出了具体建议。

李桂兰作总结讲话。她强调，评建工作时间紧、任务重，老师们一定要认

真对待各项工作，严格遵循各项环节要求，仔细核查，不能出现低级错误，尤其

是试卷命题、评分以及毕业论文各项材料的填写及归档工作。她希望，与会的各



— 4 —

位领导和老师认真学习领会，并将会上的工作精神传达至每位教师，做到全员参

与、同心协力、认真执行。

参会老师纷纷表示受益匪浅，下阶段将结合本次会议要求和本单位实际情

况，扎实推进课堂教学、毕业论文（设计）、教学研究改革等各项工作，以饱满

的热情和最好的状态迎接评估。
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